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VERBALE N.  106 del 04 Giugno  2021                                             Approvato il 11 Giugno 2021 

 

 

ORDINE DEL GIORNO: Prot. 039/2017-2022 del 25/05/2021;  

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09:30 -  10:30  

  

ORARIO INIZIO SEDUTA  -09:41 
CONSIGLIERI PRESENTI  ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA  

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Inzerillo                Giovanni 

 

P 09:41 11:57 ______ ______ ______ ______ 

Cancilla                Roberta 

 

P 09:41 11:57 ______ ______ ______ ______ 

Di Pisa                  Carlo P 09:41 11:57 ______ ______ ______ ______ 

Orlando                Caterina 

 

P 09:41 11:57 ______ ______ ______ ______ 

Randazzo             Antonino          

 

P 09:41 11:22 ______ ______ ______ ______ 

 

VERBALE 

 

 

L’anno duemila ventuno, il giorno quattro del mese di Giugno, giusta 

convocazione  del  Sig. Presidente  Prot. 039/2017-2022 del 25/05/2021, si riunisce 

la IV  Commissione Consiliare Permanente, in modalità telematica con 

collegamento a distanza, per l’esame dei punti posti all’ordine del giorno della 

convocazione  precedentemente citata. 

 

Alle ore 09:41, prima convocazione,  il Presidente Giovanni Inzerillo, assistito dal 

Segretario Giovanni Chiaramonte, dispone di chiamare l’appello, al termine del 

quale risultano presenti, esprimendo l’autorizzazione alla registrazione, i Cons.ri  

Roberta Cancilla, Carlo Di Pisa, Caterina Orlando, Antonino Randazzo e 

Giovanni Inzerillo, presenti  5 su 5. 

 

Constatato il numero legale  il Presidente Inzerillo dichiara aperta la seduta. 

 

Si da atto che sono presenti i Sigg.ri Ass. Toni Sala,  il Capo di Gabinetto Sindaco 

Dr. Pollicita Sergio,  Dr. Ferdinando Ania , D.ssa Maria Lanzo, Sig. Cristofaro 
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Leonardo dei Servizi Impianti Cimiteriali, Arch. Francesco Savarino e l’Arch. 

Gabriella Minaudo, convocati in audizione per le problematiche dei cimiteri 

cittadini, tutti gli ospiti autorizzano alla registrazione e pubblicazione della 

videoconferenza. 

 

Il Presidente ringrazia tutti gli intervenuti per essere qui presenti e maggiormente 

li ringrazia per gli immani sforzi che tutti stanno facendo per porre fine alle 

criticità che affliggono i cimiteri cittadini ma deve constatare che nonostante 

questi impegni  tutto è fermo nulla sembra muoversi, la situazione è sempre la 

stessa, del giorno, della settimana, dei mesi prima, si vuole capire insieme a tutti 

cosa c’è che non va nello spirito di collaborazione che ha sempre contraddistinto 

questa Commissione. 

 

L’Ass.  Toni Sala riconosce che quanto detto dal Presidente purtroppo risulta al 

vero; le soluzioni che potrebbero consentirci un piccolo respiro sono la 

convenzione stipulata con L’Ente di Santo Spirito che darà la possibilità di una 

lieve diminuzione delle bare in deposito, nonché il rinnovo dell’incarico al forno 

crematorio di Crapanzano che consentirà altre  30 cremazioni e il posizionamento 

dei 400 loculi ipogei.  

È acclarato e chiaro a tutti che le problematiche dei cimiteri Palermitani potranno 

essere risolte con la costruzione di un nuovo cimitero e di un nuovo forno 

crematorio, fermo restando tutti quei atti, in corso, ben noti alla commissione. 

 

Il Dr. Sergio Pollicita non può che sottoscrivere quanto detto dal Presidente, il 

cimitero è saturo e per quanto si sono trovate delle soluzioni mancano le risorse, 

siamo senza bilancio approvato. 

La collocazione dei 489 loculi,  i tecnici hanno fatto un lavoro strepitoso, si sono 

acquisiti i pareri ma siamo bloccati perché non è stato approvato il piano triennale 

delle opere pubbliche. 

Campo di inumazione ( detto campo dei bambini) studio di fattibilità redatto gratis 

da un professionista  non può essere messo a gara per la progettazione perché 

piano triennale delle opere pubbliche ne inserito nell’annuale. 

Il progetto, che scaturisce da una iniziativa della IV Commissione, 

sull’ampliamento del Cimitero di  Santa Maria di Gesù, non può andare avanti 

perché non ci sono i soldi, non può essere inserito nel piano triennale delle opere 

pubbliche. 

Una nota positiva è l’incarico dato alla RESET per €. 300.000,00 per sistemare la 

parte degli spogliatoi siti ai Rotoli,   alcuni interventi a Santa Maria di Gesù e la 

messa in sicurezza di alcuni are del Cimitero dei Cappuccini. 

 

Tutto questo certamente non fa diminuire le bare in deposito ma certamente serve 

a dare un minimo di decoro e togliere un po’ di criticità. 

 

L’AMAP sta procedendo al collegamento del Cimitero dei Rotoli alla fognatura 

dinamica comunale, ad esclusione delle acque reflue provenienti dal forno 

crematorio. 
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Si sta procedendo ad emettere le ordinanze di decadenza delle sepolture ai Rotoli 

con tumulazioni dai 45 anni in su questo non elimina un eventuale ricorso che 

bloccherebbe la possibilità di utilizzare queste sepolture sine die. 

 

Altra possibilità è l’utilizzo delle sepolture che verranno messe a disposizione da 

Sant’Orsola e che i parenti dei defunti in attesa al deposito dei Rotoli accettino la 

tumulazione a Sant’Orsola.  

 

Le stesse sepolture messe a disposizione dall’Ente Santo Spirito devono essere 

liberate dai feretri tumulati da oltre trent’anni, questo comporta che siano presenti 

i familiari del feretro in uscita, i medici dell’ASP, e i familiari del feretro in 

entrata, se uno di questi meccanismi si inceppa si ritarderà nei tempi di 

svuotamento dei depositi. 

 

Tutti questi sono problemi oggettivi che non dipendono esclusivamente 

dall’organizzazione dei servizi cimiteriali. 

 

Sui campi di inumazione, nel sito interdetto, lunedì verrà emessa ordinanza che 

consentirà la inumazione in questi campi e verranno creati e sistemati ulteriori 

campi di inumazione. 

 

È stato dato mandato al COIME di effettuare dei lavori edili per la messa in 

sicurezza il cimitero dei Rotoli. 

 

Alcuni locali che hanno ospitato impropriamente dei resti, verranno liberati per 

essere trasformati in deposito dotati di condizionatori ed aeratori. 

 

Le tombe abbandonate da più decenni dove non ci sono più pretese da parte di 

eventuali concessionari verranno utilizzati per tumulazione. 

 

Provvedere alla demolizione di alcuni manufatti realizzati abusivamente su alcune 

tombe, non consoni al decoro del luogo. 

 

Sul revamping del forno crematorio ancora nessun Ingegnere o Architetto hanno 

risposto al bando per la progettazione del forno. 

 

Terreno limitrofo al Cimitero di Sant’Orsola si è abbandonata l’idea per l’acquisto 

in quanto non ci sono  soldi disponibili. 

 

Il Comune in questo momento non può spendere, non perché non ha i soldi ma 

per motivi legati a norme finanziarie nazionali. 

 

Il Sindaco a scritto dal Presidente della Repubblica al Sig. Prefetto per avere la 

possibilità di potere risolvere i problemi dei Cimiteri di Palermo.  
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Il Presidente ringrazia il Dr. Pollicita e lo congeda.  

 

Alle ore 11:22 esce dalla riunione il Cons. Antonino Randazzo. 

 

L’Arch. Saverino su domanda posta dal Presidente Inzerillo conferma che per 

revamping del vecchio forno si intende  la manutenzione straordinaria del forno 

nella parte impiantistica con la sostituzione degli iniettori delle sonde e delle 

fiamme che non riuscivano a gestire la cremazione delle salme con bara e zinco. 

La volta del forno verrà sostituita con nuove pietre refrattarie.  

 

La Commissione ringrazia l’Ass. Toni Sala e viene congedato. 

 

Alle ore 11:57 il Presidente dichiara chiusa la seduta, rinviando l’approvazione 

del presente verbale in altra data. 

 

La registrazione della riunione. che è parte integrante del presente verbale, è 

visionabile sul sito del Comune di Palermo al link 

“https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=4 “.  

                                                          

 

                                    

                  Il Segretario                                               Il Presidente                               

           (Giovanni Chiaramonte)                          Cons. Giovanni Inzerillo                  

                                                  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Fine seduta h. 11:57 
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